

triomphe, gloire et force de son Eglise. Remerciez Dieu de ce qu'il a daigné en renouveler, aujourd'hui, le prodige dans la personne de ce nouveau pontife, joie, consolation et espérance de l'Eglise canadienne.

Cher et vénéré Seigneur, archevêque d'Arcadiopolis, avec vous nous chantons l'hymne de la reconnaissance envers Dieu, envers son Pontife suprême sur la terre qui, au nom du Christ, vous a choisi et vous envoie, en ce moment, comme docteur et pasteur de ce peuple qui sera désormais le vôtre. Souffrez qu'à nos actions de grâce, nous ajoutions nos vœux les plus ardents pour un long et fructueux épiscopat. Votre passé y fait entrevoir les plus belles espérances pour l'avenir. Tout, en effet, vous y a providentiellement préparé: piété, étude, science théologique, zèle, dévouement, gouvernement d'âmes sacerdotales; vous serez, nous ne pouvons en douter, le gardien fidèle de la doctrine, le pasteur zélé des âmes, digne de recevoir l'héritage spirituel de vos illustres prédécesseurs: des Provencher, des Taché, des Langevin et des Béliveau. Vous ajouterez un nouveau fleuron d'honneur et de gloire au siège déjà illustre de Saint-Boniface. Eglise Mère de l'Ouest canadien. Allez donc sans crainte; allez avec confiance. Vous serez le soutien du vénéré prélat qui en a présidé les destinées morales, en ces derniers temps, avec une dignité et une vaillance dignes de ses devanciers.

Allez vers ce clergé peïux, zélé et intrépide qui vous attend dans une sainte impatience, vers ce peuple fidèle et qui a hâte de vous nommer son père. Que Dieu guide vos pas, bénisse vos efforts, couronne vos succès sur la terre et les récompense au ciel! "Ad multos et faustissimos annos!"

Ainsi soit-il!

A la suite du Sacre, un banquet réunit les principaux invités. Monseigneur Yelle y prononça les paroles suivantes:

Eminence,
 Excellence Monseigneur le Délégué apostolique,
 Mes vénérés Seigneurs,
 Chers Messieurs,

Le 16 juillet dernier était le 115ème anniversaire de l'arrivée à Fort-Douglas de l'abbé Provencher, envoyé à la Rivière-Rouge par Mgr Plessis. Le 16 juillet était aussi le 16ème anniversaire de ma première messe. Ce fut le jour où Son Excellence Mgr le Délégué apostolique me fit connaître la volonté du Saint-Siège de faire de moi le coadjuteur de Mgr Béliveau, archevêque de Saint-Boniface.

Au sortir de la Délégation apostolique, en attendant le départ du train pour Montréal, j'ouvris mon bréviaire pour ré-